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Asociación Cultural Candilejas Teatro  
Monesterio – Badajoz 

Estamos con Juan, un colaborador de la asociación Candilejas 

Teatro de Monesterio 
 

Periodista: ¿Cuándo y cómo surgió la asociación? 

Juan: Surgió con un grupo de mujeres que querían hacer un espectáculo 

para representarlo y entonces, se juntaron, hicieron algo y quedó muy 

bien y a partir de ahí, poco a poco han ido haciendo cosas hasta formar la 

asociación. 

Periodista: ¿De los recursos que disponéis son tanto humanos como 

materiales? 

Juan: Sí, al ser una asociación de teatro, tenemos que tener tanto 

vestuario, como iluminación, decorado y todo lo necesario para un teatro. 

Luego los recursos humanos es lo más importante, porque un grupo de 

teatro sin las personas no se podría hacer. Pero sí disponemos de los dos 

recursos. 

Periodista: Y los económicos, ¿de dónde los conseguís? 

Juan: Los recursos económicos los sacamos de cada actuación. Hay veces 

que nos contrata un Ayuntamiento y el dinero que recaudamos nos lo da 

el Ayuntamiento otras veces, del dinero al vender las entradas u otras 

veces a partir de subvenciones para crear espectáculos nuevos pero a 

veces te lo dan y otras veces no o muy poco. 

Periodista: ¿De dónde conseguís los recursos materiales como los 

disfraces y la iluminación? 

Juan: Candilejas Teatro tiene mucha suerte porque por ejemplo, en el 

tema del vestuario, lo fabricamos 100% nosotros y quedan muy bien, ya 

que es Tere la que los hace. Muchas asociaciones se creen que los 

compramos a profesionales, pero no, son 100% nosotros. Luego el 

decorado también lo hacemos nosotros, que es Javi el que se encarga de 

dirigir cómo hay que hacer las cosas y son tan sencillas que quedan muy 

bien, así que  tanto decorado como vestuario lo hacemos nosotros. A 

parte, las cosas más técnicas las tenemos que comprar. 

Periodista: ¿Entonces creéis que cubrís al 100% las necesidades? 
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Juan: Sí, si las cubrimos. Lo que pasa es que a veces cuesta un poco 

arrancar. Por ejemplo, un proyecto que hagamos hay que invertirle un 

dinero, que luego puede ser que te salga muy bien y recuperes el dinero 

invertido o puede ser que no lo lleguemos a recuperar todo, pero 

normalmente si lo solemos recuperar. 

Periodista: De alguna necesidad que no lleguéis a cubrir, ¿de qué 

carecéis? 

Juan: Nos encantaría tener más recurso económico para tener más 

materiales porque por ejemplo, el tema de iluminación y sonido se nos ha 

quedado un poco anticuado, entonces, estamos ahorrando dinero para 

poder mejorar nuestras producciones. 

Periodista: ¿Hay alguna asociación parecida a la vuestra en algún pueblo 

del alrededor? 

Juan: Sí, porque asociación de teatro hay en todos los pueblos y nos 

llevamos muy bien con todas, pero con la que mejor nos llevamos es con 

la de Llerena que se llama Teatro de Papel ya que hemos hecho cursos de 

interpretación juntos. 

Periodista: ¿Colaboráis con ella? 

Juan: No, porque es un poco difícil hacer actuaciones en conjunto, pero 

hacemos intercambios y es que nosotros hacemos una actuación en esa 

localidad y ellos hacen una actuación aquí. 

Periodista: ¿Cómo os repartís el trabajo? 

Juan: En la asociación somos unas 30 personas y cada uno tiene la libertad 

de mandar ideas, hay algunas que las desarrollamos y otras que se quedan 

en el anonimato. Entonces, la idea que nos gusta, y vemos que tenemos 

presupuesto o tenemos las medidas adecuadas para hacerlo, las llevamos 

a cabo. Una vez que ya tenemos es idea, ya sea un musical o un teatro; si 

es un teatro buscamos el texto y sui es un musical nos centramos más en 

las canciones, y luego normalmente nos dirige Pauli las obras, aunque 

hemos hecho colaboraciones con profesionales que nos han dirigido 

también, como Concha Rodríguez en la última obra que hemos hecho. 

Luego el tema de iluminación y escenografía se encarga Javi, aunque los 

demás le ayudamos y en el tema de vestuario pasa lo mismo. 

Periodista: ¿Alguna vez han participado niños pequeños con vosotros? 
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Juan: Sí, en Candilejas tenemos una amplia gama de recursos en las que 

hacemos teatro infantil, musicales, otros más para adulto o más para el 

hogar del pensionista. También estamos colaborando ahora con el taller 

de teatro del AMPA del colegio, y le enseñamos a los niños a cómo actuar, 

y al final, vamos a hacer un musical que es en lo que estamos trabajando 

ahora. 

Periodista: ¿En qué localidades de Extremadura habéis hecho más 

actuaciones? 

Juan: Las actuaciones principales las hacemos en Monesterio porque es un 

público que nos conoce y responde muy bien pero desde que estamos en 

FATEX (federación de asociaciones de teatro de Extremadura), tenemos la 

suerte de que mínimo salimos dos veces al año por Extremadura. El año 

pasado estuvimos en La Haba, La Puebla de Alcocer, Fuentes de León con 

FATEX; a parte, vamos buscando otras localidades como Segura de León, 

Llerena…normalmente por Extremadura, pero no descartamos salir más 

adelante por Andalucía 

Periodista: ¿Entonces lo que queréis es expandiros? 

Juan: Sí, porque una vez que ya tienes montado cualquier cosa, quieres 

ver cómo reacciona la gente y entre más lejana mejor, porque a lo mejor 

en Andalucía tienen otro tipo de humor y puede ser que no guste tanto 

como aquí. 

Periodista: ¿De qué manera os dais a conocer? 

Juan: A través de actuaciones y ahora con la federación podemos salir por 

más sitios y hay asambleas donde se reúne mucha más gente de toda 

Extremadura, incluso de Galicia y Portugal, entonces ahí puedes 

intercambiar teléfono, datos para hacer intercambios o cualquier otra 

cosa 

Periodista: ¿Por qué crees que lo jóvenes no suelen acudir al teatro? 

Juan: Creo que la gente joven se cree que el teatro es algo aburrido y para 

personas mayores, y lo que intentamos es que no sea aburrido, porque al 

igual que algo aburrido no le gusta a los jóvenes, tampoco le gusta a los 

mayores. Además, tenemos una gran variedad porque si no te gusta el 

teatro, hacemos musicales, sainetes, monólogos. Asique os animo a que 

vayáis al teatro a divertiros y a pasar un buen rato y si alguien se quiere 
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unir puede, pero obviamente no va a tener un papel principal, pero luego 

poco a poco vas a poder subiendo de papel. 

Periodista: ¿Cuál es la actuación que creéis que habéis tenido mejor 

reacción por parte del público? 

Juan: Es en La Corte del Faraón que la representaron dos días y a la gente 

le gustó tanto que lo tuvieron que hacer un lunes porque había mucha 

gente que se había quedado fuera sin poder entrar. Luego también está El 

puente de las sensaciones que fue un proyecto que se hizo con la 

Diputación, y esa actuación la han hecho por toda Extremadura sobre 

unas 30 veces y era que todos los fines de semana tenían dos o tres bolos 

Periodista: Muchas gracias de nuevo por venir, animaremos a todo el 

mundo para que vaya a veros y que pasen un rato agradable 

Juan: Gracias a vosotros, y a ver si se animan más jóvenes a ver el teatro 

porque es algo muy divertido. 
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Asociación Protectora de Animales de Monesterio 
(Badajoz) 

Estamos con Sandra, directora de la asociación de la protectora de 

animales de Monesterio. 

Periodista: Muy buenas Sandra, en primer lugar queríamos darte las 
gracias por aceptar esta entrevista. 
Sandra: Gracias a vosotras por acordaros de nosotros. 
Periodista: ¿Cuándo y cómo surgió el nacimiento de la asociación? 
Sandra: El nacimiento de la protectora fue que se formó un grupo de 
personas del pueblo que eran amantes de los animales y decidieron 
juntarse 6 o 7 personas. Dijeron “mira vamos a hacer una protectora para 
salvar a los animales” como hacían anteriormente pero lo hacían en sus 
propias casas y entonces, fueron al Ayuntamiento de Monesterio para ver 
si podían cederle algún local o algún sitio donde pudieran tener a los 
perros que iban recogiendo y, gracias a Dios, el Ayuntamiento se volcó en 
el tema y se dio una nave temporalmente y empezaron a recoger animales 
y la verdad es que se hizo muy bien. 
Periodista: Entonces, ¿la labor que hacéis es ayudar a los animales que no 
tienen familia? 
Sandra: Sí, básicamente sí. 
Periodista: ¿Y los recursos de los que disponéis son tanto humanos como 
materiales?  
Sandra: ¿De recurso tema económico? 
Periodista: Sí, incluyendo también voluntarios. 
Sandra: Los voluntarios son gente que dicen “bueno tengo un ratito, 
vengo una vez a la semana a limpiar” o si hay algún evento o alguna cosa 
que nosotros tengamos que poner como mercadillos y demás, a ellos no 
les importa de venir, ya que todos somos voluntarios. Luego el tema 
económico claro, esto cuesta mucho dinero y es por tema de socio, 
tenemos sobre unos 25 socios que aportan 5€ al mes y pagar el tema 
veterinario, porque el tema comida es más fácil, porque hay siempre 
gente que dona pienso y de eso nos ayudamos bastante. 
Periodista: Entonces, ¿creéis que cubrís al 100% las necesidades que 
encontráis? 
Sandra: Vamos poquito a poco, porque la verdad es que son muchos 
gastos sobre todo. El tema que ya os he dicho, el perrito que tenemos con 
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Leishmaniosis, es un coste bastante elevado porque son tres ciclos al año y 
son 170€ cada ciclo y claro, y son unos 20 socios a 5€ cada uno sería unos 
100€ al mes. Luego aparte, tienes que poner vacunas a los demás perros 
con otras situaciones y necesitan pienso o con algún tipo de problema. Al 
final son muchos gastos. 
Periodista: Y  de los que no llegáis a cubrir, ¿de qué carecéis? 
Sandra: Del veterinario sobretodo, aunque gracias a Dios, tenemos 
veterinarios que nos ayudan y no les importa que los gastos se lo vayamos 
pagando poco a poco, pero claro, pero son deudas bastantes elevadas 
para nuestro caso. 
Periodista: ¿Hay alguna asociación parecida a esta en algún pueblo del 
alrededor? 
Sandra: Sí, hay una en Llerena. Hay una protectora que es exactamente 
igual que la nuestra. 
Periodista: ¿Y colaboráis con ella? 
Sandra: Tenemos contacto con ellos y nos ayudamos mutuamente en 
temas de que si a ellos le piden un perro pequeño y nosotros tenemos, 
nos avisan. Todo esto lo hacemos de forma voluntaria ya que el fin es 
ayudar al mayor número posible de animales. 
Periodista: ¿Suele venir mucha gente a recoger animales? 
Sandra: En adopciones ahora mismo estamos escasitos, porque todo el 
mundo viene buscando el típico perrito pequeños para pisos y aquí, son 
casi todos tamaños grandes que necesitan a lo mejor un chalé o un campo 
donde correr. 
Periodista: ¿Hacéis actividades  para las personas del pueblo o para otros  
pueblos con el tema de los animales? 
Sandra: Sí, solemos hacer actividades en verano y ahora el colegio público 
El Llano, nos ofreció como actividad extraescolar que vinieran los niños 
una vez a la semana para que ellos sepan que es lo que hacemos aquí y 
prácticamente, ellos lo hacen todo; ellos vienen, limpian, los sacan a 
pasear…Y así se conciencian del trabajo que tiene todo esto y de que un 
animal cuando se tiene en casa no es que lo tengan mamá y papá, sino 
que ellos tienen que aprender a hacerlo también. 
Periodista: Entonces los niños cuando vienen están contentos con los 
animales. 
Sandra: Sí, además, que se ponen muy contentos tanto ellos como los 
perros, porque al venir gente y niños. Luego los niños la verdad es que 
muy bien, porque ellos te llaman cuando tú no puedes y te dicen que ellos 
quieren ir; la verdad, es que están encantados. 
Periodista: ¿Cómo os repartís el trabajo? 
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Sandra: Nosotros tenemos un grupo que venimos todos los días pero en 
cambio, la protectora de Llerena, no tiene esa posibilidad ya que son 4 o 5 
voluntarios entonces, para ellos es muy difícil. Ellos lo tienen más 
complicado porque tienen muchos más animales y tienen muchísimo más 
trabajo. 
Periodista: ¿Habéis rescatado a muchos clases de animales o solamente 
perros? 
Sandra: Rescatar hemos podido rescatar casi de todo tipo de animales. 
Una vez rescatamos a un buitre y tuvimos que llamar a una protectora de 
Almendralejo porque no sabíamos ni que comía ni que le había pasado. 
Hemos rescatado buitres, ciervos…casi de todo, pero aquí solo tenemos 
perros. 
Periodista: Entonces podríamos decir que ayudáis a cualquier tipo de 
animal que lo necesite. 
Sandra: Hasta lo que podamos sí. Hemos rescatado también bastantes 
gatos pero no los podíamos tener por el tema de los perros 
Periodista: ¿Acogéis cualquier tipo de perro que os encontréis o tiene que 
tener una serie de características? 
Sandra: Normalmente si tenemos sitio y sabemos que está abandonado sí, 
porque aquí en el pueblo, la gente tiene la costumbre de dejar los perros 
sueltos por la calle y a muchos los conocemos y, cuando nos llaman que 
hay un perro en la calle, muchas veces tenemos que decir que tienen 
dueño. Pero el que está abandonado y nosotros tenemos sitio aquí,  viene 
directamente. 
Periodista: ¿Habéis acogido algún perro con algún tipo de maltrato o con 
daños? 
Sandra: Sí, bastantes. Es más, Flaco podréis ver que es muy asustadizo y 
con él estuvimos más de un mes sin poder cogerlo porque se veía que le 
habían golpeado muchas veces y luego Claus, que es un cruce de galgo,  
ese también estuvo por las calles más de un mes y no se arrima a la gente, 
y normalmente si no se arrima es porque ha sufrido algún tipo de maltrato 
físico. 
Periodista: Y por último, ¿qué les dirías a las personas para que se 
animen? 
Sandra: Que es algo muy bonito, porque esto de ayudar a un animal, ya 
sea un perro, un gato o cualquier otro tipo de animal, siempre es muy 
gratificante, es algo que yo desde luego valoro mucho. 
Periodista: De nuevo, queríamos darte las gracias por concedernos este 
rato y por ayudar a los animales que están en peligro. 
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Sandra: Muchas gracias, y sobretodo queremos concienciar a las personas 
que un animal no es un capricho, y que hay que cuidarlos y respetarlos. 
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Asociación Cristo de la Reja 
Segura de León – Badajoz 

Estamos con Mercedes, ayudante en la asociación y en nuestro 

proyecto final. 
 

Periodista: En primer lugar queríamos darte las gracias por aceptar esta 

entrevista. 

Mercedes: Muchas gracias a vosotras por hacérmela. 

Periodista: ¿Cómo y cuándo surgió el nacimiento de la asociación? 

Mercedes: Hace 10 años que empezó a funcionar y empezó porque la 

presidenta de la asociación, tiene una niña con Síndrome de Down, 

entonces ella tenía que desplazarse varias veces a la semana a Zafra para 

darle lo que la niña necesitaba y se planteó hacer esta, ya que había 

muchas personas discapacitadas. Le dieron una subvención de Cedico y a 

raíz de ahí se formó todo. 

Periodista: ¿Entonces la labor que tenéis es ayudar  a personas con 

problemas? 

Mercedes: Claro, son personas discapacitadas y por las tarde vienen niños 

que necesitan apoyo. 

Periodista: ¿Y los recursos de los que disponéis son tanto humanos como 
materiales?  
Mercedes: Sí, por las mañanas hay talleres y el centro se encarga de 

facilitarle los materiales para cada taller. 

Periodista: ¿Y el tema económico cómo lo conseguís? 
Mercedes: Es con subvenciones y además las familias pagan una cuota y 
luego a través de muchos proyectos 
Periodista: Entonces, ¿creéis que cubrís al 100% las necesidades que 
encontráis? 
Mercedes: Hombre, nos gustaría cubrirlas mejor, pero con lo que tenemos 
si vamos bien. 
Periodista: Y  de los que no llegáis a cubrir, ¿de qué carecéis? 
Mercedes: Ahora mismo nos gustaría tener un transporte, pero es muy 
complicado porque entidades como el banco; la caja de Badajoz, la caja de 
Almendralejo, nos ofrecen una furgoneta, pero el problema estaría que 
todo el mantenimiento de la furgoneta lo tendríamos que hacer nosotros. 
Periodista: ¿Hay alguna asociación parecida a esta en algún pueblo del 
alrededor? 
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Mercedes: Hora mismo no. Empezaron a hacer una en Fuentes de León, 
pero está cerrada. 
Periodista: ¿Suele ir mucha gente con discapacidad? 
Mercedes: Sí, exceptuando dos personas, el resto tienen todos 
discapacidad. Pero cada persona tiene su grado de discapacidad. 
Periodista: ¿Qué tipo de actividades soléis hacer con ellos? 
Mercedes: Tenemos dos turnos. El turno de por la mañana, son personas 
adultas y hacen actividades como habilidades sociales, para recordar lo 
que hacen día a día, temas como el reloj, los euros; y otra parte del día la 
dedican a manualidades artísticas y recreativas, y luego también hacemos 
talleres de cocina y de deporte. Luego por la tarde, vienen los niños, tanto 
pequeños, que están en el colegio, como más mayores, que están en el 
instituto; y con ellos solamente hacemos manualidades 
Periodista: ¿Qué edad suelen tener las personas con problemas? 
Mercedes: La más pequeña tienen 5 años y la más mayor tiene 76 años 
Periodista: ¿Hacéis actividades con las personas del pueblo y con las del 
centro? 
Mercedes: Hacemos actividades en verano, pero en el invierno hacemos 
muchas cosas conjuntas con el colegio. Ahora estamos preparando los 
carnavales que va a ser el día 24 de febrero y vamos con el colegio 
Periodista: ¿Entonces los niños del colegio se divierten ayudando a los 
demás?  
Mercedes: Sí, el año pasado hicimos una jornada de puertas abiertas y 
vinieron niños del colegio y del instituto e hicimos talleres con ellos. Estas 
navidades han estado los Boys Scouts y les estuvieron enseñando a hacer 
alfombras. 
Periodista: ¿Cómo os repartís el trabajo? 
Mercedes: Depende del trabajo que sea. Si vamos a hacer alfombras, nos 
ponemos en cadena; uno pone trocitos de tela a la maya, otro va 
recortando la tela…dependiendo de la actividad, pero muchas veces 
cuesta trabajo porque las personas se cansan pronto 
Periodista: ¿Qué enfermada o problema tenéis más personas?  
Mercedes: Es muy diverso, porque hay retraso mental, Síndrome de 
Down, hay con parálisis; en definitiva, hay diversas enfermedades 
Periodista: Por último, ¿qué le dirías a las personas para que se animen a 
ayudar a los demás? 
Mercedes: Que todos somos iguales en el fondo,  y que las necesidades las 
tenemos todos en algún momento de la vida, unos de una manera y otros 
de otra. Ayudar se puede ayudar de muchas maneras y se puede ayudar a 
cualquiera tenga lo que tenga y sea como sea. 
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Asociación Cristo de la Reja 

Segura de León 
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¿Qué nos ha parecido el desafío? 

Este desafío nos ha parecido asombroso. Hemos aprendido mucho, 

hemos conocido asociaciones que desconocíamos, hemos podido 

compartir un rato con personas maravillosas, que ayudan a los demás, 

que ayudan a animales y que intentan hacernos reír. 

¿Qué nos ha gustado más de cada asociación? 

 Asociación protectora de animales (Monesterio): Nos ha gustado 

que han salvado a muchos animales que han sufrido maltrato y 

que los acogen sean como sean y tengan la enfermedad que 

tengan. 
 

 Asociación Candilejas teatro (Monesterio): Nos ha sorprendido 

que se quieran expandir por España para ver el tipo de humor 

que tienen las personas según el sitio en el que viven. 
 
 

 Asociación Cristo de la Reja (Segura de León): Lo más 

impresionante que nos han contado es que todas las personas 

que están en ese centro, son muy activas, que nunca se rinden y 

que hacen lo posible para que todas las personas con algún tipo 

de discapacidad se sienta animadas, cómodas y queridas. 


